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石川県連は 1 月 1 9 日に臨時理事

会 を 開 催 し 、 組 合 員 の 被 害 状 況 報

告 、 被 災 組 合 員 へ の 支 援 、 県 に て

検 討 が 進 め ら れ て い る 応 急 木 造 仮

設 住 宅 対 応 、 ま た 、 県 を 通 じ て 能

登 町 か ら 要 望 さ れ て い る 応 急 修 理

( ブ ルー シ ート 展 張 ) への 対 応につ

い て 議 論 し ま し た 。 こ の 理 事 会 に

小林技対部長が出席しました。  

1 8 日までの被害状況について、

人 的 被 害 は こ れ ま で に 輪 島 市 の 輪

島組合で組合員本人 1 人、門前組合

で家族 3 人が残念ながら亡くなって

い ま す 。 輪 島 ・ 門 前 を は じ め 複 数

の 単 組 で 安 否 確 認 途 中 と な っ て い

ま す 。 ま た 、 被 災 地 域 の ほ と ん ど

の 組 合 員 宅 が 被 害 を 受 け て お り 、

組 合 員 全 員 の 安 否 確 認 が 終 わ っ て

い る 穴 水 組 合 の 組 合 員 宅 は 避 難 指

定地域の 1 棟を除き、 4 棟が応急危

険度判定で赤、 5 棟が黄、青は 2 棟、

作業所はわかっているだけでも 1 棟

が 赤 と い う 状 況 と 報 告 さ れ ま し た 。

し か し な が ら 、 家 屋 被 害 に つ い て

も 複 数 の 単 組 で 確 認 中 の 状 況 で す 。  

多 く の 組 合 員 が 被 災 し て い る 状

況 を 受 け て 、 全 建 総 連 の 見 舞 金 に

県連 独自 の 上乗 せ ( 総 額上 乗 せ ) を

し た 金 額 を 支 給 す る と と も に 、 全

建 総 連 災 害 見 舞 金 規 程 の 対 象 と な

ら な い 比 較 的 軽 微 な 被 害 に つ い て

も 一 定 額 を 支 給 す る と し 、 加 え て 、  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

当 座 の 現 金 を 望 む 声 が あ る こ と を

受け、 1 0 万円程度の融資を行うこ

と も 確 認 し ま し た 。 開 始 時 期 に つ

い て は 引 き 続 き の 安 否 等 調 査 の 取

り ま と め 状 況 等 を 見 て 判 断 す る こ

ととしました。  

ま た 、 穴 水 組 合 か ら は 全 建 総 連

か ら 寄 せ ら れ た ブ ル ー シ ー ト に

「 あ り が た か っ た 」 と の 声 が あ っ

たことも報告されました。  

仮 設 住 宅 、 応 急 修 理 に つ い て は

検 討 状 況 や 県 連 で の 準 備 に つ い て

小 林 技 対 部 長 か ら 報 告 ・ 説 明 の う

え 、 で き る 限 り の 協 力 を お 願 い し

ま し た 。 松 本 会 長 か ら も 各 単 組 へ

の 協 力 を 呼 び か け が あ り ま し た 。

仮 設 住 宅 対 応 に つ い て は 従 事 者 リ

ス ト の 各 単 組 で の 取 り ま と め を 加

速 す る こ と を 確 認 し ま し た 。 ま た 、

応 急 修 理 に つ い て は 被 災 地 域 以 外

で 3 人以上を出してもらい、チーム

を 編 成 し て 交 代 で 日 帰 り で の 対 応

で 県 と の 協 議 を 進 め る こ と を 確 認

しました。  

一 方 で 、 理 事 か ら は 応 急 修 理 に

つ い て 冬 は 強 風 で 滑 る こ と も 考 慮

すると 1 チーム 5 人程度は必要なの

ではないか。また、片道 6 時間をか

け て 日 帰 り で の 作 業 は 難 し い の で

は な い か 。 何 ら か の 対 応 を 検 討 し

た う え で 実 施 し て ほ し い 等 の 要 望

がありました。  

令和 6 年能登半島地震 災害対策ニュース  

 

N o . 7          全国建設労働組合総連合    2 0 2 4 年 1 月 2 2 日  
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理 事 会 終 了 後 、 松 本 会 長 は じ め

執行部 5 人および全建総連小林部長

で 石 川 県 庁 を 訪 問 し 、 応 急 修 理 の

実 施 に つ い て 理 事 会 で の 議 論 も 踏

ま え て の 協 議 を 行 い ま し た 。 石 川

県 庁 か ら は 土 木 部 の 熊 田 次 長 、 支

援 に 入 っ て い る 住 宅 金 融 支 援 機 構

の成田理事が応対。  

松 本 会 長 、 小 林 技 対 部 長 か ら 石

川 県 連 ・ 全 建 総 連 と し て し っ か り

対 応 し て い き た い と い う 基 本 姿 勢

を 改 め て 示 す と と も に 、 理 事 会 で

の 議 論 を 報 告 し ま し た 。 対 し て 熊

田 次 長 か ら 「 応 急 仮 設 住 宅 建 設 や

応 急 修 理 対 応 に 対 し て 前 向 き な 検

討 を 進 め て い た だ い て い る こ と に

感 謝 す る 。 平 時 で も 高 所 作 業 に は

非 常 に 危 険 な 時 期 で あ り 、 理 事 会

でのご意見はよくわかる。一方で  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

能 登 町 の 町 長 か ら は ブ ル ー シ ー ト

張 り を 行 っ て い た だ け る 職 人 さ ん

に と に か く 来 て い た だ き た い と い

う 強 い 要 望 が あ り 、 県 と し て も 応

え て い き た い 。 建 設 に 携 わ る 職 人

が頼り。」と改めて協力を求めたう

えで、「実際に往復の時間だけで実

際 の ブ ル ー シ ー ト 張 り が 出 来 な い

と い う こ と で も い け な い 。 ま ず は 、

一 度 、 実 際 に 能 登 町 に 行 っ て 道 路

事 情 や 現 地 の 状 況 を 確 認 し た う え

で 再 度 協 議 す る こ と で ど う か 」 と

の 提 案 が あ り 、 松 本 会 長 は じ め 石

川県連の執行部 3 人で事前調査のた

め に 能 登 町 を 訪 問 す る こ と を 即 答 。

1 月 2 2 日に実施することとし、県

か ら は 緊 急 通 行 車 両 の 証 明 書 の 交

付を受けました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

応急修理の実施に向けて石川県と協議  
22 日に現地調査実施  

応急仮設住宅建設状況について  1 / 2 1  1 4 時現在  石川県庁 H P 土木部  

人的・住家被害について  1 / 2 1  1 4 時現在  石川県庁 H P 危機管理監室  


